

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 3,00 >  
Anual..... 35,00 >



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION  
Armas, 1, 3.º

Año I

Toledo, 6 de Diciembre de 1936

Número 41

# HAN SIDO COGIDOS AL ENEMIGO, EN EL FRENTE DE BURGOS, 400 MUERTOS, 200 FUSILES Y GRAN CANTIDAD DE MUNICIONES

## En los Hospitales de Madrid hay más de 20.000 heridos

### Consignas y gritos

Frente a la vida apagada, sin ritmo y sin vigor de nuestro próximo pasado, de esa España del Himno de Riego, que ya ha pasado para siempre con sus oprobios y chabacanerías, el renacer espiritual que vivimos hoy entre los azares de la guerra, ha despertado las almas hispanas con gritos y consignas que anuncian fuerza y afanes nuevos.

Durante todo el siglo XIX sólo los carlistas no perdieron el gesto de gritar; de proclamar en alto y claro, son que creían en algo. Dios, Patria y Rey, fueron lemas y voces de batalla.

La flojez liberal llena de posturas francesas, de finura de palacio podrido, no pudo tener jamás consignas, ni tuvo gritos; pues los anémicos jamás pueden gritar, y a una anemia cansina de último grado saben todos los gestos y hechos de esa política española ya destruida para siempre.

Tras tanta paz mortecina, la República del 14 de abril movió a nuestra juventud en un despertar lleno de esperanzas y, pronto, frente a los gritos internacionales marxistas, nacieron nuestras voces de fe, segura y candente, tanto contra ellos como contra el escepticismo y frialdad de todos los que nos gobernaron en los cuatro años de la pasada República.

Nuestra ARRIBA ESPAÑA surgió frente al VIVA ESPAÑA tradicional y flojo que había transigido con la ruina del Imperio español y seguía transigiendo con los desprecios a la Patria en aquellos años de ignominia. Por la España Una, Grande y Libre, que resumía nuestros anhelos combativos frente a una Constitución vergonzosa y claudicante en la que se hacía constar que España renunciaba a la guerra como medio de política exterior, cuando estábamos con tantas cosas que resolver, grabadas en nuestras almas e imposibles de olvidar. Por la Patria, el Pan y la Justicia, consignas firmes que denuncia nuestra lucha contra

la iniquidad y el oprobio de nuestro pueblo, sin fiar ni confiar en conseguirlo de otra forma posible que, anteponiendo nuestra fe en España, en la Patria fuerte, base de pan y de justicia para todos.

Esto salió a proclamar la Falange con ímpetu fanático y firme sin cesar ni cambiar, porque nuestra fe, fué la fe eterna de los que creyeron que España es inmortal y que no podía desaparecer entre tanto fango y entre tanta vergüenza. Nuestras bocas fueron durante los últimos años las únicas que intransigentemente siguieron gritando y proclamando sin que brazos o besos impuros las mancillasen, el grito de rebelión juvenil de la España eterna, frente a los que hacían o colaboraban en nuestra ruina. Ninguna soledad política hubo en España tan limpia y completa como la que supo sostener Falange.

Hoy nuestros carteles vienen a llenar las plazas y calles de España cantando nuestro credo, que hoy ya comulgan miles de almas. La Falange ha venido a traer a las esquinas y muros de nuestros palacios solariegos y de nuestras casas aldeanas la algarabía joven de nuestros gritos de siempre: concisos, exactos y firmes, que llevan la fuerza potente de nuestras consignas insuperables y continuas.

Pronto nuestras voces han sido imitadas. Otros también quieren gritar hoy y proclamar en las esquinas sus ideas más o menos cercanas a las nuestras. No nos duele que griten, los gritos son vida y España necesita vitalidad, muestras de energías, gritos por doquier para despertar de su letargo y olvidar tantos años de negación y ruina.

ARRIBA ESPAÑA

Estamos en tiempos de afirmaciones y negaciones. De creer y de proclamar; y el grito,

### El día de ayer en el frente

(De nuestro enviado especial)

Hoy ha sido un día de gran calma en el frente. A las nueve de la mañana, seis de nuestros aparatos de bombardeo operaron sobre el frente Norte de Madrid. Después, calma hasta las dos que empezó el cañoneo de nuestras baterías sobre el mismo frente Norte.

La columna de García Escámez, hizo labor de limpieza en Pozuelo.

Hoy se han pasado a nuestras líneas veintiséis individuos que dicen haber en Madrid más de 20.000 heridos, asistidos por médicos rusos y franceses, ya que los que tienen españoles no son suficientes.

### Sable de honor para el General Moscardó

El General del ejército rumano, príncipe Cantacuceno llegó anoche a Salamanca acompañado por siete oficiales del mismo ejército, los cuales son portadores de un sable de honor destinado al General Moscardó como homenaje al heroísmo sin par de los defensores del Alcázar. Fueron recibidos en la Estación de Salamanca por el comandante señor Villalba, en representación de nuestro Ejército, al que acompañaba su ayudante el alférez Sr. Garzón, y por el Secretario de embajada D. Manuel de Travesado. Los ilustres

### Este número está visado por la censura

rumanos han efectuado durante el día de hoy las visitas de rigor, conversando largo rato con el comandante de Estado Mayor Sr. Barroso y con el Jefe del gabinete diplomático y del protocolo de S. E. el Jefe del Estado Sr. Sangroniz. Esta tarde han marchado de Salamanca para entrevistarse con el General Moscardó y cumplir así el principal objeto de su visita.

Se encuentran en esta capital el Cónsul general de Bélgica acompañado de su bella hija,

que es la exteriorización, de toda la creencia, surja de los pechos firmes dispuestos a luchar con las consignas claras y permanentes que nacen de los espíritus que tienen fe y creen en algo. Aquellos que crean en lo que creemos y quieren hacer lo que es nuestro pensamiento, que se igualen a nosotros y no nos imiten. Nuestra difícil exactitud será eterna, conforme fué inalterable desde su nacimiento.

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda).

### Comunicado oficial

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintiuna horas del día 5 de diciembre de 1936:

**EJERCITO DEL NORTE.**—El enemigo durante la jornada de hoy ha mostrado en el Frente Norte menor actividad que los pasados días, limitándose ésta a alguna operación en el frente de Alava y acciones menos intensas en el subsector del frente Norte de Burgos.

En el subsector Este, de este mismo frente, se ha realizado por nuestras columnas un reconocimiento ofensivo, ocupando las trincheras enemigas de Villasanté, en las que se recogieron abandonados 395 muertos, 200 fusiles, 4 grandes cajas de municiones, bombas, capotes y otros varios efectos.

En el frente de Guipúzcoa se inició un ataque en el sector de Mondragón que fué contenido y rechazado.

Efectuado un contraataque por nuestras fuerzas ocupando éstas las posiciones enemigas en las que se recogieron 28 muertos que han sido entregados, en Mondragón. También se ha recogido algún armamento y municiones.

En el sector de Somosierra se llevó a cabo durante la jornada de ayer un golpe de mano sobre las trincheras de Gascones, sorprendiendo a su guarnición que las abandonó.

En el frente de León se han pasado a nuestras líneas 27 personas procedentes del enemigo.

En los demás frentes sin novedad.

Continúa la situación de conjunto sin modificación.

### Boletín de información

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día 5 de diciembre de 1936.

**EJERCITO DEL NORTE.**—*Quinta División.*—Sin novedad.

*Sexta División.*—En el frente de Vitoria, el mal tiempo dificultó las operaciones, que se desarrollaron favorablemente para nuestras armas. En los frentes de Burgos hubo tiroteo y un reconocimiento ofensivo entre Sargentos de la Loma y Escalada.

El enemigo huyó, dejando en nuestro poder dos muertos.

En otro reconocimiento ofensivo llevado a cabo sobre las posiciones de Loma, se llegó a las trincheras enemigas de Villasanté, recogiendo 395 muertos, 200 fusiles, ametralladoras, machetes, cazadoras, mantas y otros materiales diversos.

Estas bajas y botín proceden del combate de hoy y de los habidos en días pasados.

En el frente de Azcoitia, nuestras tropas atacaron para rechazar un ligero ataque enemigo dirigido a la zona Oeste de Mondragón; se ocupó la posición enemiga, asaltando nuestras tropas valientemente las alambradas y cogiéndole un fusil ametrallador, varias cajas de bombas y municiones.

Los rojos dejaron en nuestro poder 75 muertos y retiraron infinidad de heridos.

*Séptima División.*—Sin novedades dignas de mención en ambos sectores.

*Octava División.*—En el frente de León se han presentado 27 paisanos procedentes del campo enemigo. En Asturias, sin novedad.

*División de Soria.*—Frente de Sigüenza.—Sin novedades dignas de mención.